

Les « boîtes à sable » de Paris



(1) Au début du 20ème siècle, il y avait plus de trente « boîtes à sable » à Paris. De nos jours, on n'en trouve plus que trois. Témoins d'un métier disparu, les « boîtes à sable » sont devenues maintenant de petits monuments qui font le charme des rues de la capitale. Mais à quoi servaient-elles ?

10 (2) Au début du 20ème siècle, le sable était utilisé pour lutter contre

les routes devenues glissantes par la neige. Alors, à l'époque, on avait installé à plusieurs endroits dans la ville des « boîtes à sable » pour faciliter le travail des ouvriers qui étaient chargés de l'entretien des routes.

(3) Malgré son efficacité, le sable avait quelques inconvénients. 30, il laissait derrière lui des chaussées sales quand la température montait et que la neige fondait. Le sable causait aussi l'obstruction des égouts. Petit à petit, le sable a donc été remplacé par le sel, et les « boîtes à sable » ont disparu.

(4) Les dernières « boîtes à sable » de Paris se trouvent aujourd'hui avenue Trudaine, avenue Gabriel et place de la reine Astrid. En s'approchant de plus près, vous pourrez remarquer qu'un léger courant d'air s'échappe de ces boîtes. En effet, elles ont été transformées en cheminées de ventilation des locaux souterrains de la Propreté de Paris !

*d'après
www.unjourdeplusaparis.com,
publié le 19 août 2015*